

# Senadores rechazan partida presupuestaria de Gobierno

Insulza y Durana señalaron que la región siendo zona fronteriza ha mejorado su ejecución, pero recibe menos recursos.

Bibiana Mamani H.  
 cronica@estrellaarica.cl

**E**n el marco de la Ley de Presupuesto 2025 se abordó la discusión de la partida de gobiernos regionales en el Senado, donde se aprobó con 33 votos a favor y 3 en contra. Hecho que generó algunas molestias debido a la diferencia en la distribución de los recursos a las regiones.

En este contexto, el presupuesto de los programas de inversión del Gobierno Regional (Gore) de Arica y Parinacota solo se incrementó en un 7,1%, para el año 2025. En cambio, para los Gores de Tarapacá y Antofagasta las alzas fueron sobre los dos dígitos, en 10,7% y 13,6%, respectivamente. Dicha situación llevó a los senadores José Miguel Durana y José Miguel Insulza a rechazar la partida 31 de los gobiernos regionales.

“Hace tres años vengo diciendo que no veo razón para que Arica sea la región que menos fondos de inversión reciba. Es cierto que algunos años hubo retraso, y como todas las re-



LOS LEGISLADORES JOSÉ DURANA Y JOSÉ MIGUEL INSULZA MANIFESTARON SU MOLESTIA ANTE LA DESIGUALDAD EN LA PARTIDA DE GORES.

giones se corría a hacer las inversiones al final, pero eso era en todas partes. Este año yo diría que las cosas andan mejor porque Arica ha estado por encima del 50% de inversión y mejor que otras regiones del norte por lo menos. Entonces me dicen que esto es una especie de fórmula que está consagrada en la ley y que determina cuál es la distribución que

## 18 mil

**millones más es el monto recibirá la región de Tarapacá en comparación a Arica y Parinacota.**

le toca a cada región, pero nose con que fórmula, algoritmo o criterio lo resuelven. Entonces yo voté en contra por respeto a mi región. Aunque me señalaron un montón de otros lugares de donde se puede obtener recursos. Hay un fondo especial de inversión poco utilizado para regiones del norte de 200 millones de dólares, y es algo que voy averiguar el

lunes”, comentó el senador José Miguel Insulza.

### REGIÓN ABANDONADA

Ante estas diferencias presupuestarias, el senador José Miguel Durana, fue enfático y señaló que, “el Estado de Chile y el gobierno de Boric abusan con nuestra región que ha hecho esfuerzos por tener una de las mejores ejecuciones presupuestarias la

que al 30 de septiembre alcanzaba un 54,0% siendo superior al gasto promedio del país de un 46,6% por lo que no comprendo ni menos justifico esta decisión centralista”.

En esta línea, el legislador precisó que Tarapacá llevaba gastado sólo un 28,5% de su presupuesto, por lo que no comprende “¿por qué recibe casi 18 mil millones de pesos más que Arica y Parinacota? ¿cuál es el criterio?, realmente, lo desconocemos”.

En el Senado, Insulza destacó que entre el 80 y 90% de los ariqueños sienten una sensación de abandono respecto al gobierno central. “Estamos bastante aburridos de escuchar que la puerta norte de Chile es la que defiende la frontera, pero existen mil kilómetros de frontera entre Tarapacá y Arica con Perú y con Bolivia, pero a nadie parece importarles eso”.

En cuanto a inversiones en la región, destacó que falta inversión privada, pero también pública. “Entonces es hora de ponerse las pilas como región también”, expresó. ☺